



# 校訓 「誠 負けじ 学び」

# 茶小だより

与論町立茶花小学校  
校長 山下 孝一郎  
TEL 97-2031  
令和4年 3月17日発行  
令和3年度3月号

## ありがとうございました「尊々我無」

校長 山下 孝一郎

「チーム茶花」として、茶花小の子供たちの可能性を最大限に伸ばすために、この学校だよりでは『家庭教育』の話題を中心にして書いてきました。しかし、まだお伝えできなかつたことがたくさんあります。紙面の都合上、全て詳しくは書けませんが、発達段階や実態に応じて参考にしてみてください。

- ・反抗期は親離れ（自立）の始まりです。

我が子の自立を願わない親はいません。反抗期とは、まさに自立の芽生えなのです。反抗期と自立はセットです。反抗期を否定せず、反抗期を数段階から受け入れる度量をもつことが親として大切です。

- ・子供は、教える親より、一緒に考えてくれる親を求めます。

子供は、自分で決めたことに対しては自分で困難を克服します。しかし、親が決めたことに対しては、親に責任転嫁をして困難から逃げようとします。いわゆる自己責任の考え方を基調として子供と一緒に考えて、子供に決めさせることが大切です。

- ・子供にとって、家庭は住みよい居場所になっていますか。

子供も子供なりにストレスが溜まります。子供にとってのストレス解消法は、落ち着ける家庭の存在です。例えば、子供の前で夫婦げんかをするようでは落ち着ける家庭とは言えませんよ。

- ・叱ることは、怒ることでなく、言い聞かせ諭すことです。

叱ることの目的は改善です。親の自己満足のためではありません。子供の心に届くように短く簡潔に叱らないと、子供はウザいと思いながらその場をしのぐだけです。

- ・家庭教育では「勇気」と「忍耐」が必要です。

例えば、子供に洗濯物をたたませるとします。イライラするほど遅く、出来栄えも悪く揃っていない。それに、手が汚れていて、洗濯からやり直し!! 親として耐えられますか？ 初めから上手にたためる人はいません。下手な時期があるからこそ、上手な時期が来るのです。上手にさせるためには、下手な時期を早く与えることです。そのためには、親は任せる「勇気」と任せ切る「忍耐」をもつことが大切です。「もういい！」と怒って取り上げないで、我慢、我慢！

子育てには、万能薬も特効薬もありません。しかし、「親子の信頼関係」を日頃から構築しておけば、早期発見・早期解決ができます。そして、被害を最小限にできます。

子供たちを幸せな大人に育ててください。お願ひします！

## ☆トートゥガナシを伝える会☆

3月7日に、茶花北・南の長寿会そしてスクールガードリーダーの遠山さんに御来校いただき、子供たちが朝の登校指導について感謝の気持ちを伝えました。



## ☆高校アシスタントティーチャー☆

本校の卒業生である森園るみさん、福地偉恩さんが地域貢献体験として子供たちの学習のサポートをしてくださいました。4月からは、それぞれの進学先で頑張ってほしいと思います。



## ☆キビ刈り・黒糖作り5年生☆

今年も5年生の活動でキビを収穫することができました。そして、民俗村で黒糖作りを体験しました。水かけや草取りなど自分たちでできることを頑張りましたが、保護者の方の御協力があってこそできた活動でした。今年もとってもおいしい黒糖ができました。



## ☆新一年生との交流会☆

4月から本校に入学する園児たちへ1年生が元気いっぱいの発表をして交流することができました。



## ☆茶花っ子祭り☆

交流会の後は、1・2年の子供たちが計画・運営する茶花っ子祭りにお客さんとして招待しました。いろいろなお店屋さんを準備して、とても喜んでもらいました。



## ☆持久走大会☆

天候とコースが心配される中ではありましたが、コースの変更などで対応し、何より保護者のコース整備の御協力もあり無事に実施することができました。



今回は、先導者として裾分さん・南さんが走ってくださいり、3年生の村田詩織さんは3年連続の新記録を出すことができました。

## 《令和4年4月行事》

- 6日（水）新任式・始業式・入学式
- 7日（木）給食開始
- 7日（木）PTA常任委員会
- 11日（月）集団下校訓練
- 12日（火）知能検査（2・5年）
- 13日（水）歯科検診
- 15日（金）交通教室（1・4年）  
PTA総会・学級PTA
- 19日（火）全国学力・学習状況調査  
(6年)～20日（水）

## 〔3学期保護者アンケート結果〕

今年度最後の保護者アンケートへの御協力ありがとうございました。結果についての一部を紹介いたします。※4段階評価

	学期	2	3
子供はテレビやゲームの時間を考えて生活できている	2.8	2.5	
子供は決めた時刻に寝ている	3.2	2.9	
子供は自ら家庭学習に取り組むようになってきている	3.4	2.9	

上記の3項目が他に比べて大きく落ち込んでいる内容です。どの項目も家庭でのメディア利用時間に影響している可能性があります。学校保健委員会やPTAで「メディア利用時間」を、研究テーマとして取り組んでいますが、まだ課題が多いのが現状です。

来年度以降も保護者の方と連携し、改善策を検討していきたいと思います。

## ☆6年生を送る会・お別れ遠足☆

6年生を送る会では、歌やダンスの発表をしたり、6年生へプレゼントを渡したりしました。5年生へ校旗の引継も行われました。



お別れ遠足は、コロナ禍のため学校での実施となりました。異学年でドッジボールをしたり、班ごとに指定された文字を新聞から探すなどの各学級で工夫されたゲームを行ったり、学年最後の楽しい思い出となりました。



ドッジボール 新聞文字探しゲーム 室内ボウリング

- 19日（火）身体計測（1・2年）・家庭訪問（立長）
- 20日（水）身体計測（3・4年）・家庭訪問（茶花2班）
- 21日（木）身体計測（5・6年）・家庭訪問（茶花4班）
- 22日（金）1年生を迎える会（授業参観）  
学級PTA・PTA専門部会
- 23日（土）茶花小メディコンデー・町民読書の日
- 25日（月）家庭訪問（茶花1班）
- 26日（火）家庭訪問（茶花3班）
- 27日（水）体力・運動能力調査（2～6年）
- 28日（木）地震・津波避難訓練・内科検診
- 29日（金）祝：昭和の日